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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和３年度第４回栃木東部地域会議 

開催日時 令和３年７月２９日（木）１９時 開会  １９時５０分 閉会 

開催場所 大宮公民館 大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 
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１ 開会 

──開会── 

 

２ 会長あいさつ 

 

 

３ 議事 

 栃木市地域づくり推進条例第９条の規定により、柏崎会長による議事進行。 

<本日の出席委員数の報告> 

本日の出席委員１４名（委員総数１６名） 

過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立 

 

(1) 「栃木市総合計画」に掲載のある地域計画（地域重点事項）について（意

見聴取） 

<説明> 

・担当課の都合により中止。資料は配布せず、次回会議にて審議する。 

 

(2) 地域予算提案事業について 

<説明> 

・本日１６時から現地確認作業を実施し、委員７名の参加があった。行程表は

別紙のとおりで地域内１０箇所を見て回った。 

・全８地域会議がこれまで実施した地域予算提案事業について纏めた、資料別

冊「栃木市地域予算事業の概要について」を説明。各委員からの提案事業で、

類似する事業を紹介。参考にできるような事業があれば、新たに提案するよ
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A 委員 

 

う依頼。 

・本日、現地確認した感想などありましたらお願いします。 

・大宮北小学校のランドセルロッカーが古くて小さく、今の小学生が使うラン

ドセルに合わないという提案があり、本日見てきた。先生の話では、現状１

クラス４８人分（４段×１２列）の棚があるので、一人分を大きくして３６

人分（３段×１２列）として、せめて１・２年生分だけでも改善してもらえ

ないかとの話があった。個人の意見としては、そこに焦点を絞って議論して

も良いのかなと感じた。東陽中学校も見てきたが、まずは小学校かなと思う。 

・ランドセルが大きくて棚に入りきらず、傷が付いてしまうとの事だった。 

・東陽中学校にお金がなく、吹奏楽部が楽器を買えない。生徒がブラスバンド

をしたくても、自分で何十万円もする楽器を購入できないと入部を諦めてし

まう生徒もいるという現状を聞くと、なんとか出来ないかなと思う。 

・行程表にある学童保育備品整備事業は、市が実施するのか。 

・「学童保育備品整備事業」については、昨年度、栃木東部地域会議で市に提

案し、地域予算提案事業を活用した事業として今年度実施する。１１月末

には学童保育の全教室に整備される予定で、担当課が事業を進めている。 

・確認だが、資料２の４ページ目、太枠部分が前回会議から追加になった部

分との事だが、今後も提案は受け付けるという認識でよいか。 

・そのとおり。当初スケジュールで示したとおり、年内中を目安に提案を受

け付ける。 

・事務局に地域予算を学校事業に使っても良いものか、確認するよう依頼し

たが、どのようになっているか。 

・回答します。まず整理しますと、前回会議後に内藤委員から個別に話があ

り、地域予算の使途として学校関係への事業が適切なのか、確認するよう

指示がありました。地域政策課及び教育委員会学校施設課へ、栃木東部地

域会議で学校遊具や備品への事業を検討している事を説明し、事業が適切

であるか等検討しました結果、可能であるとの結論に至りました。別冊に

まとめた、地域予算提案事業の一覧を見ますと、これまで学校関係への事

業が一つもありませんでした。何故これまで無かったのか推察すると、全

ての学校に等しく出来ない事業もあり、地域住民から批判の対象になり易

いため、やり難かったのではと思われます。学校施設課からの回答として

は、予算さえ確保してもらえたら実施可能ですとの事です。 

・大宮北小学校の遊具は、本来、教育委員会で撤去したり復旧したりすべき

ものである。地域予算を活用してというのは趣旨が違うと思うので、教育

委員会に撤去等するよう話してほしい。子ども達の危険を伴う物であるの

で、何年も放置するのはおかしい。 

・承知しました。学校施設課で以前概算したところ、遊具撤去は約１３０万

円、ランドセルロッカーは１教室当たり約５０万円の費用がかかるとの事

であったとの話を伺いました。 

・ランドセルロッカーの話だが、大宮北小学校の話だと、１・２年生の８教

室と、大宮南小学校の１・２年生の２教室の計１０教室を整備してもらえ
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たらありがたいとの事であった。そうすると、「国府地区の小学校へはなぜ

整備しないのか」という声が出てくる事が危惧される。しかし、国府北・

国府南小学校は大宮に比べ新しいので、改修する必要が無かったと説明す

る事ができるのではないか。 

・私が提案した「健康快道」事業は大平地域で実施した「大平運動公園健康づ

くり促進事業」を参考にしたものだが、整備してから数年経つが、現在の状

況はどうか。 

・大平運動公園内に設置されているが、あまり利用されていないように思われ

る。裸足で利用する設備であるが、屋外に設置されており雨ざらしで汚れて

しまっている。マッサージベンチも屋根が無く同様の状態であるため、その

点で敬遠されているように思う。 

・大宮・国府公民館のトイレ洋式化について、いくらくらい掛かるのか。別冊

資料で岩舟山のトイレ改修事業があるが参考になるか。 

・同事業は合併浄化槽を水洗にし、さらに洋式トイレに改修しているので、あ

まり参考にはならないと思われる。公民館のトイレ１０台を洋式化なら、便

器を取り換えるだけで済むので、そこまで高額にはならないとみている。 

・今後事業の提案をする際は、委員が事業の概算を出してから提出すると検討

が早く済むのでは。 

・事務局としては大変ありがたい話だが、そのようにすると皆が意見を出し辛

くなってしまう。 

・次回会議に向けて各自資料を確認したり、提案事業を再度検討してもらえた

らと思います。 

 

５ その他 

・第５回栃木東部地域会議について 

令和３年８月２６日（木）国府公民館にて開催予定 

 

６ 閉会 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後７時５０分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 柏崎 桂二    副会長 出井 康夫 

委 員 赤間 シズ子   委 員 大木 泰正 

委 員 大橋 哲夫    委 員 大武 真一 

委 員 柏﨑 章吉    委 員 古山 美代子 

委 員 島田 研     委 員 長 昌光 

委 員 内藤 實     委 員 中村 康子 

委 員 松﨑 文子    委 員 森川 剛 

        

<欠席者（委員）>  

委 員 穂坂 孝司    委 員 増山 由美 

 

<事務局> 

中嶋 美佐 （栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長） 

潮田 美紀 （大宮公民館館長） 

田中 賢太 （国府公民館主査） 

 



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 議 事 

(1) 「栃木市総合計画」に掲載のある地域計画（地域重点事項）について（意見聴取） 

→担当課の都合により中止。次回会議にて審議する。 

 

(2) 地域予算提案事業について 

 

４ その他 

・次回の開催予定について 

 

６ 閉 会 

 

<配付資料一覧> 

・ 栃木市地域予算提案事業の概要について 別 冊 

・ 地域課題の提案について 資料２ 

 


